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EDITORIAL  

άtŀǘǊƛƳƻƴƛƻ ƘǳƳŀƴƻ ŘŜ [ŀƴƎǊŜƻέ 

En el ADN de nuestra Asociación, tiene un valor preponderante el 
poner en valor el patrimonio humano de Langreo, es por lo que 
después de 15 años consecutivos continuamos con la reunión anual del 
Jurado que otorgará los premios 2023, que se celebrará el 9 de junio 
en los Salones de Langrehotel. Jurado que estará como siempre 
sabiamente dirigido por su presidente de honor el embajador de 
España y Langreano de adopción, nuestro querido amigo Yago Pico de 
Coaña y Valicourt. 

9ƭ tw9aLh ά5L{¢Lb/Ljb {h[L5!wL!έ [!bDw9!bh{ 9N EL MUNDO 
"FALO CADENAS" distinguirá a aquellas personas, entidades o 
colectivos vinculadas a Langreo, que se hayan distinguido en la 
realización de acciones humanitarias de forma desinteresada y 
generosa. 

El PREMIO "LANGREANOS EN EL MUNDO" distinguirá a aquella persona 
que, vinculada a Langreo, por nacimiento, profesión, sentimiento y/o 
cualquier otro motivo, destaque en el ámbito internacional de manera 
general o, particularmente, en su país o localidad de residencia, bien 
por su trayectoria personal o profesional, en cualquiera de las 
disciplinas sociales, culturales, científicas, deportivas, humanitarias, 
etc., en que su autoridad se manifieste. 

!Ƴōƻǎ ǇǊŜƳƛƻǎ ǎƻƴ ǇŀǘǊƻŎƛƴŀŘƻǎ ǇƻǊ ƭŀ ŦŀƳƛƭƛŀ ƭŀƴƎǊŜŀƴŀ  ά±ŜƭŀǎŎƻ 
/ŀŘŜƴŀǎέ Ŏƻƴ Ŝƭ ŀǇƻȅƻ ƛƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭ ŘŜƭ !ȅǳntamiento de Langreo. 

Un cariñoso saludo.   

 

Florentino Martínez Roces 

Presidente 
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A NUESTROS 
ASOCIADOS  

 

¡IMPORTANTE! 

Cuentas de correo  
 

 Este Boletín además de colgarlo en la 
red lo enviamos vía e-mail a todos 
nuestros asociados, pero nos 
encontramos con muchos casos en los 
que   cada vez que queremos 
comunicarnos con vosotros 
personalmente a través de la cuenta 
de correo observamos que muchos 
mensajes nos vienen rechazados, en 
especial de los que tenéis cuentas de 
hotmail, yahoo y telecable   

También felicitamos por su 
cumpleaños a nuestros asociados, 
siempre que tengamos la fecha de 
cumpleaños y una cuenta de correo 
correcta 

Rogamos a todos nuestros asociados 
que no reciban de forma regular 
información de la Asociación a través 
del correo electrónico o que hayan 
cambiado su dirección de correo 
electrónico y no nos lo hayan 
comunicado nos lo actualicen 
enviándonos un mail a la cuenta de 
Secretaria General 

secretarialangreanosenelmundo@gmail.com 
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 RINCÓN DEL ASOCIADO  

QUE CON EL AÑO NUEVO VUESTRA COLABORACIÓN EN 

BOLETÍN  

VAYA EN AUMENTO  

 

QUERIDOS ASOCIADOS 

Con el inicio del AÑO NUEVO os animamos a participar con vuestros escritos en este espacio que tenemos reservado 
para vosotros. 
  
Nos encantaría contar con vuestra colaboración enviándonos algún artículo para el mismo, simplemente se trata 
de compartir vuestros sentimientos y vivencias, no necesariamente de escribir un artículo literario 
 
El tema a tratar queda a vuestra elección respetando los principios establecidos en nuestros estatutos (tiene 
especial interés la emigración y Langreo) y su contenido debería estar aproximadamente entre las 400 y 500 
palabras. 
 

EL BOLETÍN SOMOS TODOS - ESPERAMOS VUESTROS ESCRITOS PARA SU PUBLICACIÓN 

 
 

COLABORA CON NOSOTROS  
CON TU AYUDA SEGUIREMOS CRECIENDO 

TU COLABORACIÓN ES IMPRESCINDIBLE PARA NUESTRO MANTENIMIENTO  

QUERIDOS ASOCIADOS un año más os queremos recordar lo importante que es para nuestra 

subsistencia  vuestras aportaciones 

Como de todos es sabido, no tenemos establecido cuota de Asociación por lo que la Asociación se financia con las aportaciones 

voluntarias de nuestros Asociados y las colaboraciones económicas de algunas entidades. 

 Vuestras aportaciones al menos son imprescindibles para el mantenimiento de nuestros gastos fijos por lo que os recordamos 

que un año más tenéis la oportunidad de COLABORAR DE FORMA VOLUNTARIA con una APORTACIÓN ECONÓMICA que como 

en años anteriores se considerará de forma anónima, se publicarán cantidades, pero no el nombre del colaborador que solo 

figurará en nuestros registros contables. 

La aportación puede ser desde un euro hasta xxxxxxx euros. Como dice el refrán, GRANO NO HACE GRANERO, PERO AYUDA AL 

COMPAÑERO.  

En nuestra WEB www.langreanosenelmundo.org  figura un banner con enlace a la información 

correspondiente o podéis acceder con este enlace directo: y ver todas las aportaciones desde el año 2011 

http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm 

La transparencia en la gestión, es total, con independencia de que se envía anualmente por e-mail, en nuestra web en la sección 

ACCESO EXCLUSIVO A ASOCIADOS, podéis consultar la MEMORIA ANUAL y el INFORME ECONOMICO que se elabora cada año.  

En ingreso lo podéis hacer en cualquiera de las siguientes cuentas: 

Unicaja: ES11 2103 7011 3700 3002 0470      Caja Rural: ES89-3059 0074 4222 7247  0226 

 Si tenéis alguna sugerencia para gestionar estos ingresos, por favor, indicarlas a través del correo electrónico, o por teléfono. 

 

 

 

http://www.langreanosenelmundo.org/
http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm
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tǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ Ŝƴ Ŝƭ !ȅǳƴǘŀƳƛŜƴǘƻ ƭŀ ŎƻƴǾƻŎŀǘƻǊƛŀ ŘŜ ƭƻǎ άtǊŜƳƛƻǎ 

[ŀƴƎǊŜŀƴƻǎ Ŝƴ Ŝƭ aǳƴŘƻ нлмфέ 

 [JMSF1]

 
Presentación en el Centro Asturiano de Madrid la candidatura a 

άtǳŜōƭƻ 9ƧŜƳǇƭŀǊ нлмфέ ŘŜƭ ±ŀƭƭŜ ŘŜ {ŀƳǳƷƻ 

    
tǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ Ŝƴ Ŝƭ 9ŎƻƳǳǎŜƻ ƭŀ ŎŀƴŘƛŘŀǘǳǊŀ ŀ άtǳŜōƭƻ 9ƧŜƳǇƭŀǊ нлмфέ 

del Valle de Samuño  

    
Entrega del premio a la mejor canción a la EMIGRACIÓN 2019 

patrocinado por nuestra Asociación 

     

 
Nuestro asociado Juan León Quiros ¦ que fue el promotor e impulsor 

de los "Delfos recibiendo premio especial, entregado por la asociación 

Amigos del Deporte de la que ha sido fundador y Presidente. 2019 

 

     

  
Visita a la Torre de la familia Rodriguez Zapico con sus raíces en el 

Valle de Samuño y residente en Gijón con motivo del 50 

cumpleaños de uno de sus miembros. 2019 

Imágenes para el recuerdo  

En este apartado iremos incluyendo de forma aleatoria fotos de la historia de la Asociación. La mayoría de ellas se pueden ver también en 
nuestra WEB en el apartado de FLICK, en el siguiente enlace: https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/ 

 
 

https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/
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ESTE AÑO NO PUDO SER 

Somos conscientes de que todas las candidaturas son merecedoras del premio y de que el jurado lo tiene muy complicado, pero desde el 
convencimiento de que nuestro Valle y su gente lo merecen, comenzamos a dar los primeros pasos para elaborar la candidatura del 2023 
con renovadas ilusiones y cargados de esperanza porque creemos que no hay gente más EJEMPLAR que aquella que, viendo que con la 
desaparición de la minería su paisaje laboral y humano se derrumba, resiste unida y, lejos de abandonar, explora nuevos caminos para que 
siempre haya presente y futuro en su tierra.  

Seguiremos manteniendo el objetivo de este apartado de dar a conocer el Valle del Samuño, candidato al premio PUEBLO EJEMPLAR de 
la Fundación Princesa de Asturias presentado por nuestra Asociación. Para divulgar su historia, su paisaje, su gente, su cultura, etc. 

La Asociación presenta la candidatura del Valle de Samuño al Premio Pueblo Ejemplar con el objetivo de poner de manifiesto el compromiso 
de un territorio marcado por la reconversión minera para transformar el Valle del Samuño  mediante la defensa y recuperación de sus 
valores naturales e históricos, desarrollo como un centro de atracción turística  y también como un reconocimiento a las Asociaciones del 
Valle,  que junto con otras entidades con carácter jurídico o no a lo largo de todos estos años han hecho posible las actividades 
desarrolladas. 

Las laderas del valle del Samuño abrazan numerosos pueblos y aldeas; unas con media docena de casas, otras con calles y edificios que 
apuntan a un urbanismo planificado; todas atendidas por el esfuerzo tenaz y fiel de sus habitantes. Una corriente común las agrupa en un 
quehacer compartido y avivado por la tradición de ayuda y solidaridad, tradición que se asentó y reforzó en el valle cuando su población 
se engrandeció con los nuevos horizontes mineros e industriales. Hoy, esa sociedad dispersa y a la vez entrelazada se reconoce y encuentra 
en los cauces activos de sus Asociaciones vecinales, en los voladores que atruenan el valle cuando un rincón celebra sus fiestas, en el 
concurso y promoción de la canción asturiana de les mines, en los mercados de raíz tradicional con montera picona o boina minera, en las 
competiciones deportivas que se distinguen por la particular geografía de crestas de montaña y galerías mineras. 

RECUPERACIÓN DE ACTIVIDADES 

La nueva Junta directiva de la Asociación Cultural y de Vecinos de La Nueva ya está realizando nuevas actividades recuperando 
aquellas que con motivo de la pandemia se habían dejado de realizar. En este mes de mayo se ha celebrado la XXI edición 
del Mercado Tradicional de la Revolución Industrial y el Encuentro de mujeres de La Nueva. Se seguirán recuperando 
actividades. 

 

  

 
 

 

 VALLE DE SAMUÑO candidato  òPUEBLO EJEMPLARó 
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La última película  

Con pocas semanas de diferencia han llegado a la prensa dos 

noticias muy parecidas, y tristes las dos: cierran los cines, los 

únicos que quedaban de exhibición comercial en las cuencas 

mineras del Nalón y del Caudal. Hace un mes fueron los 

multicines de El Entrego, luego los de Mieres, ambos de la 

misma empresa, Artesiete. Salas ubicadas en un centro 

comercial con buena dotación técnica, perfectas para disfrutar 

de una proyección, de un estreno. De la magia de una  película 

en pantalla grande. Qué será ahora de esas salas cerradas, un 

cascarón vacío más, una nueva derrota. 

9ƴ Ŏŀǎƻǎ ŎƻƳƻ ŜǎǘŜ ǎƛŜƳǇǊŜ ƳŜ ŀŎǳŜǊŘƻ ŘŜ ƭƻ ƳƛǎƳƻΥ ŘŜ ά[ŀ 

ǵƭǘƛƳŀ ǇŜƭƝŎǳƭŀέΣ ǳƴ ǘƝǘǳƭƻ ŜǎǘǊŜƴŀŘƻ Ŝƴ мфтм ōŀƧƻ la dirección 

de Peter Bogdanovich, donde se daba cuenta de las correrías 

de unos adolescentes en un pueblo de Texas. Unos 

adolescentes que van creciendo mientras sufren de amores, de 

aburrimiento, de inexperiencia, y a los que les queda un 

reducto donde reunirse para mirar más allá de su pueblo: el 

cine. Un día se anuncia su cierre y unos pocos acuden a la 

ǵƭǘƛƳŀ ǎŜǎƛƽƴΦ {Ŝ ǇǊƻȅŜŎǘŀ ƴŀŘŀ ƳŜƴƻǎ ǉǳŜ άwƝƻ wƻƧƻέΣ ŀǉǳŜƭ 

fabuloso western de Howard Hawks. Pocas escenas he visto tan 

hondas como esa, y que reflejen con dolorosa exactitud lo que 

se siente cuando un cine se clausura. Esa pérdida repentina y 

definitiva, ese aire común de las emociones compartidas en la 

butaca que se convierte en pasado estancado. El adiós está 

contado en una escena silenciosa, contenida, sin tiempo 

ŀƭŀǊƎŀŘƻ ǇŀǊŀ ƭŀ ƴƻǎǘŀƭƎƛŀ ŘǳƭȊƻƴŀ ǉǳŜ ŜƳǇŀƷŀōŀ ά/ƛƴŜƳŀ 

tŀǊŀŘƛǎƻέΦ 

Así han quedado ahora las salas de Mieres y El Entrego, vacías, 

cadavéricas. Y, mucho más atrás, todos los cines que fueron 

cerrando y que tejen nuestra biografía: el teatro Victoria 

(siempre pronunciamos Vitoria), el cine Hogar de enfrente de 

mi casa, el Rozada, el Felgueroso, en Sama. En La Felguera el 

teatro Pilar Duro, el cine Astur, el moderno Maripeña que se 

inauguró con Todd-AO, lo nunca visto. Cines en Ciañu, en Tuilla, 

Ŝƴ [ŀŘŀΣ Ŝƴ [ŀ bǳŜǾŀΧ ałǎ ŀƭƭł ŘŜ ƭŀǎ ǇǊƻȅŜŎŎƛƻƴŜǎΣ ȅ ŘŜ ǎǳ 

inigualable riqueza artística y de diversión colectiva, es preciso 

reflexionar sobre lo que significaban en la vida ciudadana. Los 

cines sacaban a la gente de sus casas, estructuraban el ocio y 

sus horarios, daban sustancia para conversaciones, risas, 

cotilleos. La sesión infantil o siestera de las cinco, la distinguida 

de las siete y media, la nocturna para un público especial. De 

ellas surgía un tiempo común, tal vez un encuentro pactado o 

azaroso. Ya sabemos que ese no es el signo de los tiempos 

actuales, cada vez más empeñados en hacernos consumidores 

caseros, en aislarnos en unas viviendas llenas de aparatos e 

inventos, pero en las que nunca entra nadie. La pantalla, que 

en el siglo pasado era siempre una oportunidad para la 

aventura comunitaria, ha pasado a ser un dispositivo individual 

que excluye el roce con nuestros cercanos. La amistad ahora es 

un número al servicio de los algoritmos, nunca una sonrisa o un 

abrazo. 

 

Quedan en Langreo un par de salas sustentadas por el 

Ayuntamiento y defendidas por los cinéfilos que aguantan. El 

Felgueroso, con esos ciclos deslumbrantes de Sala Oscura en 

un edificio singular que no merece el frío que se pasa en la 

proyección. Y el moderno Nuevo Teatro de La Felguera, con 

una programación muy cuidada y actual. Un esfuerzo municipal 

que deja varias oportunidades cada semana para abandonar el 

sofá, cerrar el puñetero móvil y entregarse a la gran pantalla 

embrujadora, reunidos en la penumbra con presuntos 

desconocidos que antes o después nos mostrarán sus caras 

sonrientes 

 

 

 
  

RINCÓN DEL ASOCIADO  

 
Jorge Praga Terente 

Vicepresidente 1º de la Junta Directiva  
Valladolid.  
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Al otro lado del and®n 

/ƻƴŦƛŜǎƻ ǉǳŜ ƴƻ ǉǳƛǎŜ ƳƛǊŀǊƭƻΣ ǉǳŜ ŜǾƛǘŞ ŘƛǊƛƎƛǊƭŜ ƭŀ ǇŀƭŀōǊŀ 
ŘǳǊŀƴǘŜ ǘƻŘƻ Ŝƭ ǘƛŜƳǇƻ Ŝƴ ǉǳŜ ǇŜǊƳŀƴŜŎƛƽ ŀƭƭƝΣ ǎŜƴǘŀŘƻ Ŝƴ ǳƴ 
ōŀƴŎƻΣ Ŏƻƴ ƭŀǎ ƭŀǊƎŀǎ ǇƛŜǊƴŀǎ ŜƴŎƻƎƛŘŀǎ ȅ ƭŀǎ Ƴŀƴƻǎ ŘŜƴǘǊƻ ŘŜ 
ƭƻǎ ōƻƭǎƛƭƭƻǎ ŘŜ ǳƴŀ ǊƻƝŘŀ ŎƘŀǉǳŜǘŀ ŘŜ ƭŀƴŀ ŀȊǳƭΦ tǊŜŦŜǊƝ ǇŀǎŀǊ 
ŘŜǎŀǇŜǊŎƛōƛŘŀΣ ƭƻ ŎƻƴŦƛŜǎƻΣ ǇŜǊƻ ƴƻ ƭƻ ŎƻƴǎŜƎǳƝΦ ΛtƻǊ ǉǳŞ ǎŜǊŞ 
ǘŀƴ ŜǎǘǵǇƛŘŀΚ ΛtƻǊ ǉǳŞ ƴƻ ƳŜ ŘƛǊƛƎƝ ŘƛǊŜŎǘŀƳŜƴǘŜ ŀ Şƭ ŎǳŀƴŘƻ 
ŎǊŜƝ ǊŜŎƻƴƻŎŜǊƭŜΚ    

5Ŝ ŎǳŀƭǉǳƛŜǊ ƳŀƴŜǊŀΣ Ŝǎǘƻȅ Ŏŀǎƛ ǎŜƎǳǊŀ ŘŜ ǉǳŜ ƴƻ ŜǊŀ Şƭ ȅΣ ǎƛ ƭƻ 
ŦǳŜǊŀΣ ŘǳŘƻ ǉǳŜ ƳŜ ǊŜŎƻƴƻŎƛŜǊŀ ŀ ƳƝΣ ΛǇƻǊ ǉǳŞ ƘŀōǊƝŀ ŘŜ 
ƘŀŎŜǊƭƻΚ ΛǇŀǎŀǊƻƴΧ ŎǳłƴǘƻǎΧ ƳƛƭŜǎ ŘŜ ŀƷƻǎΚ ¢ŀƭ ǾŜȊ ƳłǎΦ {ƝΣ 
ǎŜƎǳǊƻ ǉǳŜ ƳłǎΦ  

9ǎǘłōŀƳƻǎΣ ŀƭ ƛƎǳŀƭ ǉǳŜ ƘƻȅΣ Ŝƴ ǳƴŀ ŜǎǘŀŎƛƽƴΣ ǎŜƴǘŀŘƻǎ Ŏƻƴ ƭŀ 
ƳƻŎƘƛƭŀ ŜƴǘǊŜ ƭŀǎ ǇƛŜǊƴŀǎ ȅ ƭŀ ƛƴŎŜǊǘƛŘǳƳōǊŜ ǊŜǘǊŀǘŀŘŀ Ŝƴ ƭŀ 
ƳƛǊŀŘŀΦ bƻ ŞǊŀƳƻǎ ƭƻǎ ǵƴƛŎƻǎΣ ƴƻΣ ƘŀōƝŀ Ƴłǎ ƎŜƴǘŜΦ 9ƭ ŀƴŘŞƴ 
Ŝǎǘŀōŀ ƭƭŜƴƻ ŘŜ ǇǊƛǎŀǎΣ ŘŜ ǇŀǎƻǎΣ ŘŜ ǇƛǎŀŘŀǎΦ !ǇŜƴŀǎ ȅƻ Ŝǎǘŀōŀ 
ǎŜƴǘŀŘŀΣ ŎƻƳƛŞƴŘƻƳŜ ƭƻǎ ŘŜŘƻǎΦ .ǳŜƴƻΣ ȅƻ ȅ ŞƭΦ   

ς 9ǎǘŀƳƻǎ ƘǳȅŜƴŘƻΣ ƳŜ ŘƛƧƻΦ    

ς bƻǎƻǘǊƻǎ ǘŀƳōƛŞƴΣ ǊŜǎǇƻƴŘƝ ȅƻΦ    

ς ΛWǳƎŀƳƻǎ ŀ ǾŜƻ ǾŜƻΚ 

bƻ ƴƻǎ Řƛƻ ǘƛŜƳǇƻΣ ƴǳŜǎǘǊƻǎ ǇŀŘǊŜǎ ƴƻǎ ŀƎŀǊǊŀǊƻƴ Ŝƴ ǾƻƭŀƴŘŀǎ 
ȅΣ Ƨǳƴǘƻ Ŏƻƴ ƳŀƭŜǘŀǎ ȅ ōƻƭǎŀǎΣ ƴƻǎ ƘƛŎƛŜǊƻƴ ǎǳōƛǊ ŀƭ ǾŀƎƽƴ ŘŜ ǳƴ 
ǘǊŜƴΦ bƻǎ ǾƻƭǾƛƳƻǎ ŀ ŜƴŎƻƴǘǊŀǊ ŀƭ ŘƝŀ ǎƛƎǳƛŜƴǘŜ Ŝƴ ƻǘǊŀ ŜǎǘŀŎƛƽƴΦ        

ς ǾŜƻ ǾŜƻΣ ƳŜ ŘƛƧƻ ŀ ƳƻŘƻ ŘŜ ǎŀƭǳŘƻΦ   

ς Λ! ŘƽƴŘŜ ǾŀƛǎΚΣ ƭŜ ǇǊŜƎǳƴǘŞ ȅƻΦ    

ς ! ƻǘǊƻ ǇŀƝǎΣ ƳŜ ǇŀǊŜŎŜΣ Ƴƛ ǇŀŘǊŜ ŘƛŎŜ ǉǳŜ ƭŀǎ Ŏƻǎŀǎ ǎŜ Ǿŀƴ ŀ 
ǇƻƴŜǊ ŦŜŀǎ ǇƻǊ ŀǉǳƝΦ    

ς bƻǎƻǘǊƻǎ ǘŀƳōƛŞƴΣ Ƴƛ ƳŀŘǊŜ ǘƛŜƴŜ ǳƴ ƘŜǊƳŀƴƻ ǉǳŜ ǾƛǾŜ Ŝƴ 
ƴƻ ǊŜŎǳŜǊŘƻ ŘƽƴŘŜΣ ǇŜǊƻ Ƴǳȅ ƭŜƧƻǎΦ ΛvǳŞ ǾŜǎΚ    

ς ¦ƴŀ Ŏƻǎŀ ƎǊŀƴŘŜ ȅ ƎǊƛǎΦ   

ς [ŀ ǘǊƛǎǘŜȊŀΣ ƭŜ ƎǊƛǘŞ ȅƻΣ ƳƛŜƴǘǊŀǎ ŎƻǊǊƝŀ ŘŜǘǊłǎ ŘŜ Ƴƛ ƳŀƳłΦ    

±ƛ ǉǳŜ ǎǳǎ ƻƧƻǎ ǎŜ ŀƎǊŀƴŘŀōŀƴΣ ǇŜǊƻ ƴǳƴŎŀ ƭƭŜƎǳŞ ŀ ǎŀōŜǊ ǎƛ 
ŀǉǳŜƭ ƎǊƛǎ ǉǳŜ Şƭ ǾŜƝŀ ŜǊŀ ƭŀ ǘǊƛǎǘŜȊŀΣ ǇƻǊǉǳŜΣ ŎǳŀƴŘƻ ƭƻ ǾƻƭǾƝ ŀ 
ŎǊǳȊŀǊΣ ŎƛƴŎƻ ŜǎǘŀŎƛƻƴŜǎ ŘŜǎǇǳŞǎΣ ƭƻǎ Řƻǎ ŎƻǊǊƝŀƳƻǎ Ŝƴ 
ŘƛǊŜŎŎƛƻƴŜǎ ƻǇǳŜǎǘŀǎΣ ŘŜǘǊłǎ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀǎ ƳŀŘǊŜǎΦ tŜǊƻ ǎǳǇƻƴƎƻ 

ǉǳŜ ǎƝΣ ǎǳǇƻƴƎƻ ǉǳŜ ŀ Şƭ ŎƻƳƻ ŀ ƳƝΣ ƭŜ ŜƴǘǊƛǎǘŜŎƝŀ ǘŜƴŜǊ ǉǳŜ 
ŘŜƧŀǊ ǎǳ ŎŀǎŀΣ ǎǳǎ ŀƳƛƎƻǎ ȅ ǎǳ ŜǎŎǳŜƭŀΦ Λ/ǳłƴǘƻǎ ŀƷƻǎ ǇŀǎŀǊƻƴ 
ŘŜǎŘŜ ŀǉǳŜƭ ŘƝŀΚ [ŀ ǾƛŘŀ ŜƴǘŜǊŀΦ ¢ŀƴǘƻ ǘƛŜƳǇƻ ǉǳŜΣ ŘŜ ŀǉǳŜƭƭŀ 
ƴƛƷŀ ǉǳŜ ŦǳƛΣ ǇƻŎƻ ŎƻƴǎƛƎƻ ǊŜŎƻǊŘŀǊΦ tŜǊƻ ƴǳƴŎŀ ƳŜ ƻƭǾƛŘŞ ŘŜ ƭŀ 
ŜǎǘŀŎƛƽƴΣ ƴƛ ŘŜ ƭƻǎ ƻƧƻǎ ŘŜƭ ƴƛƷƻ ǉǳŜ ǉǳŜǊƝŀ ƧǳƎŀǊ ŀ ǾŜƻ ǾŜƻΣ ƴƛ 
ŘŜ ƭŀ ǎƻƴǊƛǎŀ ŦƻǊȊŀŘŀ ŘƛōǳƧŀŘŀ Ŝƴ Ŝƭ ǊƻǎǘǊƻ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀǎ ƳŀŘǊŜǎΣ 
ƴƛ ŘŜƭ ƳŜƴǘƽƴ ǘŜƴǎƻ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊƻǎ ǇŀŘǊŜǎΣ Ŏƻƴ Ŝƭ ŎƛƎŀǊǊƛƭƭƻ 
ŀǎŜƎǳǊŀŘƻ ŜƴǘǊŜ ƭƻǎ ŘƛŜƴǘŜǎ ȅ ƭƻǎ ǇǳƷƻǎ ŀǇǊŜǘŀŘƻǎΦ bǳƴŎŀ ƳŜ 
ƻƭǾƛŘŞ ŘŜ ŀǉǳŜƭƭŀ ŜǎǘŀŎƛƽƴΣ ǇƻǊǉǳŜ ŦǳŜ ŀƭƭƝΣ Ŝƴ ŀǉǳŜƭ ŘƝŀΣ ǉǳŜ 
ƴǳŜǎǘǊŀ ǾƛŘŀ ŎŀƳōƛƽ ȅ ƴƻǎƻǘǊƻǎΣ ƭƻǎ ƴƛƷƻǎΣ ǘǳǾƛƳƻǎ ǉǳŜ 
ƘŀŎŜǊƴƻǎ ƳŀȅƻǊŜǎΣ ŀ ƭŀ ŦǳŜǊȊŀΦ  

[Ŝ ƳƛǊƽ ŘŜ ƴǳŜǾƻΦ ;ƭ ƭŜǾŀƴǘƽ ƭŀ Ǿƛǎǘŀ ȅ ƭŀ ŦƛƧƽ Ŝƴ ŀƭƎǵƴ ƭǳƎŀǊ ƻ Ŝƴ 
ƴƛƴƎǳƴƻΣ ǉǳƛŞƴ ǎŀōŜ Ŝƴ ŜƭƭŀΦ [Ŝ ǇŀǊŜŎƛƽ ŎŀƴǎŀŘƻΣ ǇŜǊƻ ǉǳƛǎƻ 
ŎǊŜŜǊ ǉǳŜ ǎǳǎ ƻƧƻǎ ŀǵƴ ŎƘƛǎǇŜŀōŀƴ ǇƻǊ ŘŜǘǊłǎ ŘŜ ƭŀǎ ƎŀŦŀǎΦ  

 ς  {ŀōŜ ǉǳŜ ƭƻ Ŝǎǘƻȅ ƻōǎŜǊǾŀƴŘƻΦ ±Ŝƻ ǾŜƻΧ  

 ς ±Ŝƻ ƳǳŎƘƻǎ ŀƷƻǎ ŘŜ ǘǊƛǎǘŜȊŀΣ ŘŜ ƳƛŜŘƻΣ ŘŜ ǎƻƭŜŘŀŘΧ !Ʒƻǎ 
ŜǎŎƻƴŘƛŘƻǎΣ ǾŀƎŀƴŘƻ ŘŜ ǇǳŜōƭƻ Ŝƴ ǇǳŜōƭƻΦ aƛ ǇŀŘǊŜ ŎǊǳȊŀƴŘƻ 
ƭŀǎ ŎŀƷŀŘŀǎ ŘŜƭ tƛǊƛƴŜƻΣ ǇƻǊ ŎŀƳƛƴƻǎ ŘŜ ŎŀōǊŀǎΣ ǇŀǊŀ ƭƭŜǾŀǊ 
ŀƭƛƳŜƴǘƻΣ ƳŜŘƛŎƛƴŀǎ ȅ ŀǊƳŀǎ ŀ ǉǳƛŜƴŜǎ ǇǊŜŦŜǊƝŀƴ ƳƻǊƛǊ 
ƭǳŎƘŀƴŘƻ ŀ ǊŜǎƛƎƴŀǊǎŜΣ ƻ ǇŀǊŀ ŀȅǳŘŀǊ ŀ ǇŀǎŀǊ ŀ CǊŀƴŎƛŀ ŀ 
ǉǳƛŜƴŜǎΣ ŎƻƳƻ ƴƻǎƻǘǊƻǎΣ ƴƻ ǇƻŘƝŀƴ ǾƛǾƛǊ Ŝƴ ǎǳ ǇǊƻǇƛƻ ǇŀƝǎΦ ±Ŝƻ 
ŎƻƳƻ ŀƷƻǎ Ƴłǎ ǘŀǊŘŜ ǊŜŎƻǊǊƝΣ ŀƭ ƭŀŘƻ ŘŜ Ƴƛ ǇŀŘǊŜΣ Ŝǎƻǎ ƳƛǎƳƻǎ 
ǎŜƴŘŜǊƻǎΣ Ŝƴ ǎŜƴǘƛŘƻ ŎƻƴǘǊŀǊƛƻΦ !ƘƻǊŀΣ ǇŀǊŀ ǎŀƭǾŀǊ ŀ ǉǳƛŜƴŜǎ ŀƭ 
ƻǘǊƻ ƭŀŘƻ ŘŜ ƭŀ ŦǊƻƴǘŜǊŀ ŜǎǇŀƷƻƭŀ ƴƻ ǘŜƴƝŀƴ ŘŜǊŜŎƘƻ ŀ ǾƛǾƛǊΧ ±Ŝƻ 
ƭŀ ŦŀŎƛƭƛŘŀŘ Ŏƻƴ ǉǳŜ ƻƭǾƛŘŀƳƻǎΣ ǾŜƻ ƭƻ ǇƻŎƻ ǉǳŜ ƘŜƳƻǎ 
ŀǇǊŜƴŘƛŘƻΣ ǾŜƻ ǉǳŜ ǳƴŀ ȅ ƻǘǊŀ ǾŜȊ ǊŜǇŜǘƛƳƻǎ ƭŀ ƳƛǎƳŀ ƘƛǎǘƻǊƛŀΣ 
ƳŜ ǊŜǎǇƻƴŘƛƽ Şƭ Ŏƻƴ ƭŀ ƳƛǊŀŘŀΣ ŘŜǎŘŜ Ŝƭ ƻǘǊƻ ƭŀŘƻ ŘŜƭ ŀƴŘŞƴΦ  

ς ̧ƻ ǾŜƻ ǘƻŘƻ Ŝƭ ǘƛŜƳǇƻ ǉǳŜ ǇŀǎƽΦ tŀǎƽ ǳƴŀ ƎǳŜǊǊŀ ŎƛǾƛƭ ŜƴǘǊŜ 
ƘŜǊƳŀƴƻǎΣ ǳƴŀ ƎǳŜǊǊŀ ƳǳƴŘƛŀƭ ŜƴǘǊŜ ǇŀǊƛŜƴǘŜǎΣ ǳƴŀ ǾƛŘŀ Ŝƴ ǳƴ 
ǇŀƝǎ ŘŜ ƭŜƴƎǳŀ ŜȄǘǊŀƷŀ ǉǳŜ ǘǳǾŜ ǉǳŜ ŀǇǊŜƴŘŜǊΣ ǳƴŀ ŎŀǊǊŜǊŀΣ Řƻǎ 
ƳŀǊƛŘƻǎΣ ŎǳŀǘǊƻ ƘƛƧƻǎΣ ǳƴŀ ƧǳōƛƭŀŎƛƽƴΣ ǳƴ ƻƭǾƛŘŀǊƳŜ ŘŜ ǘƻŘƻ ȅ ǳƴ 
ǾƻƭǾŜǊΧ ǇŀǊŀ ǾŜǊ ŘŜ ƴǳŜǾƻ ǳƴŀ Ŏƻǎŀ ƎǊŀƴŘŜ ȅ ƎǊƛǎΣ ƳǳǊƳǳǊŞ ȅƻΦ  

ΛvǳŞ ǎŜǊł ŘŜ Ŝǎǘƻǎ ƴƛƷƻǎ ǉǳŜ ƧǳŜƎŀƴ ŜƴǘǊŜ ƭƻǎ ǊŀƝƭŜǎ ŘŜ ƭŀǎ 
ƎǳŜǊǊŀǎΧ ǉǳŞ ǾŜǊłƴ ŜƭƭƻǎΣ ŀ ŘƽƴŘŜ ƛǊłƴΚΦΦΦ  

ς ±Ŝƻ ǾŜƻΧΦ 

 

RINCÓN DEL ASOCIADO  

 
Yolanda Serrano Meana 

Vocal de la Junta Directiva 
Brasil 
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El Teatro Real presentó ayer su programación para la nueva 
temporada 2023-2024 y la aportación asturiana es, en este caso, 
bien destacada. Aarón Zapico será el director musical de una de 
las grandes propuestas de la temporada ya que bajo su batuta 
se estrenará en España la primera ópera conocida firmada por 
una compositora. Se trata de la ópera cómica "La liberazione di 
wǳƎƎƛŜǊƻ 5ŀƭƭΩƛǎƻƭŀ ŘΩ!ƭŎƛƴŀϦΣ ŘŜ CǊŀƴŎŜǎŎŀ /ŀŎŎƛƴƛΣ ǉǳŜ ǎŜ ƭƭŜǾƽ ŀ 
escena en 1625. La dirección escénica de esta propuesta que 
hace el Teatro Real corre a cargo de la carismática coreógrafa y 
bailarina grandina Blanca Li. 

El otro gran guiño asturiano lo pondrá el estreno mundial en El 
Real de "La Regenta", tercera ópera de María Luisa Machado 
Torres creada "mano a mano", dicen los portavoces del teatro 
madrileño, con la catedrática de Filosofía Amelia Valcárcel. A 
Valcárcel se le atribuye un libreto que va a llevar a escena "los 
temas universales de la obra de Clarín asociados a una variada 
gama de leitmotivs que fluyen y se entrelazan al servicio del 
drama". Bárbara Lluch será la responsable de la puesta en 
escena de "La Regenta" y Jordi Francés será el director musical. 

9ƴ Ŝƭ Ŏŀǎƻ ŘŜ ƭŀ ƽǇŜǊŀ Ϧ[ŀ ƭƛōŜǊŀȊȊƛƻƴŜ Řƛ wǳƎƎƛŜǊƻ ŘŀƭƭΩƛǎƻƭŀ 
ŘΩ!ƭŎƛƴŀϦΣ ƴǳŜǾŀ ǇǊƻŘǳŎŎƛƽƴ ŘŜƭ ¢ŜŀǘǊƻ wŜŀƭ Ŝƴ ŎƻƭŀōƻǊŀŎƛƽƴ Ŏƻƴ 
Teatros del Canal, se han programado cinco funciones (del 4 al 9 
de junio de 2024). "La Regenta", por su parte, es una 
coproducción del Teatro Real con el Teatro Español en la que 
participará el Coro de la Comunidad de Madrid y la Orquesta 
Titular del Teatro Real. Están programadas cinco funciones del 
24 al 29 de octubre. 

El presidente del Teatro Real, Gregorio Marañón, reconoció ayer 
que con la nueva temporada que presentaban la institución 
continúa "la carrera contra el tiempo" por recuperar los años 
perdidos el siglo pasado, en los que no entró apenas producción 
contemporánea. Dicho de otra forma, es "la reivindicación del 
Arte Nuevo frente al Arte Viejo y a la libertad del artista más allá 
de los preceptos académicos", explican. 

Es por ello que en esta ocasión el programa del coliseo 
madrileño incluye un total de nueve óperas del siglo XX y XXI 
(siete y dos, respectivamente), frente a las trece restantes. En 
total, el Real dará a conocer trece nuevos títulos operísticos 
nunca antes presentados en su historia ςcon dos estrenos de 
óperas españolas, una de ellas "La Regenta" y cinco de otras 
nunca presentadas en España, una de ellas la que dirigirá 
Zapicoς. 

La segunda ópera española que se va a estrenar es "Tenorio", de 
Tomás Marco, que se presentará por primera vez en versión 
escénica, en una creación de la Agrupación Señor Serrano, con 
dirección musical de Santiago Serrate. La obra actualiza el mito 
de Don Juan a través de las figuras de doña Inés, doña Ana y 
Lucía, mientras un cuarteto de madrigalistas asume diversos 
personajes y comenta la acción. 

"El Teatro Real tiene un agujero negro en su Historia, que es esa 
época del siglo XX cuando estuvo cerrado desde el año 1915 
hasta 1997, cuando se reabrió. Ahora toca programar la música 
de nuestro tiempo mezclada con lo clásico", ha reiterado 
Marañón, apuntando la búsqueda de la "temporada 
inolvidable". 

Además de esos nuevos títulos, el Real se estirará con 
homenajes a personas destacadas a lo largo de su historia: Maria 
Callas y Victoria de los Ángeles, de quienes se cumple el 
centenario de nacimiento, y que serán homenajeadas con 
sendas óperas que las inmortalizaron: "Medea", la primera, y 
'Madama Butterfly', la segunda. 

Cabe destacar, también, que en otra de las óperas programada, 
en concreto en "Los maestros cantores de Núremberg", de 
Wagner, en el reparto estará el tenor avilesino Jorge Rodríguez-
Norton.Y finalmente, el Teatro Real contará ambién con "Forma 
Antiqva" entre las agrupaciones musicales invitadas en las 
actividades paralelas a la programación de ópera. 

 NUESTROS ASOCIADOS EN LOS MEDIOS  

 

Aarón Zapico y "La Regenta" con libreto de Amelia 

Valcárcel, citas grandes en El Real  

La temporada del gran teatro de Madrid incluye el estreno absoluto de una ópera sobre el libro de Clarín | El 

director asturiano se pone al frente de la primera obra de la historia firmada por una compositora 

LA NUEVA ESPAÑA, 19·05·23 
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La historia de La Nueva está ligada a las minas de montaña y 

al pozo San Luis, ahora sede del Ecomuseo minero del Valle 

de Samuño. La localidad langreana ha regresado este fin de 

semana al periodo de la eclosión fabril con la celebración de 

la XXI edición del Mercado Tradicional de la Revolución 

Industrial. Un viaje al pasado en el que también tienen cabida 

los oficios artesanos. 

"Siempre es agradable reencontrarse con un mundo que 

ahora nos parece muy lejano, pero que en realidad nos sigue 

marcando culturalmente como pueblo", apunta José 

Fernández, que ha visitado casi todas las ediciones del 

certamen. 

La feria está organizada por la asociación cultural y vecinal 

"San Luis" de La Nueva. Este colectivo acaba de estrenar junta 

directiva. La nueva presidenta es Elena Carrasco Hoyos, con 

Francisco de la Torre como vicepresidente. Prácticamente, se 

estrenan con la organización del Mercado Tradicional de la 

Revolución Industrial, que se prolongará durante hoy, 

domingo. El encuentro ha reunido unos cuarenta puestos, 

según explicó Francisco de la Torre. Si bien la lluvia apareció 

en varias ocasiones a lo largo del sábado, la cita no se vio 

afectada: "Al final, las actividades siempre pueden trasladarse 

al tejido hostelero o al propio local de la asociación", destacan 

los directivos de la asociación. 

Programa 

El programa del Mercado de la Revolución Industrial ofrece 

numerosos entretenimientos. Su horario es de 12 a 20 horas, 

tanto el sábado como el domingo. Para abrir boca no faltaron 

pasacalles con el dúo "Los Asturianos", con la actuación de la 

banda de gaitas "Aires del Nalón" y el cantante Juanín de la 

Torre. Los componentes del grupo de teatro "La Cascaya" 

contribuyeron a potenciar una ambientación de época en el 

mercado con sus representaciones en la calle. También se 

celebra el concurso de juegos tradicionales "La mina de las 

tentaciones". 

Los organizadores destacaron los atractivos de un 

acontecimiento cultural plenamente consolidada. La cita se 

nutre del tirón del Ecomuseo minero del Valle de Samuño, en 

funcionamiento desde 2013. Es el principal equipamiento de 

atracción turística del municipio. 

La asociación local ya tiene a la vista nuevos eventos. Para el 

20 de mayo está previsto el encuentro de mujeres de La 

Nueva, y ya a finales de año, el 3 de diciembre, la celebración 

de Santa Bárbara. 

 

 V ALLE DE SAMUÑO en los MEDIOS  

 

 

La revolución ind ustrial vuelve por La 

Nueva: el tradicional mercado congregó a 

cuarenta puestos  

Más de cuarenta puestos ofrecen sus productos en el mercado histórico, animado con pasacalles y 

ambientación teatral 

LA NUEVA ESPAÑA, 06·05·23 
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 «Este coche es casi el final de un trabajo muy duro». Estas palabras de 
Jesús Bango, fundador y alma de Bango Racing Cars, con sede en la 
Ciudad Industrial de Valnalón, en La Felguera, parecían una despedida, 
pero eran una bienvenida, la bienvenida al BCR B59 el nuevo coche 
fabricado por Bango que se estrena este fin de semana en el 
Campeonato de España de Montaña con Javi Villa al volante. «El coche 
supone un gran avance en aerodinámica, es ágil y fácil de conducir y 
está concebido desde la experiencia de sus hermanos mayores», explicó 
Bango. El constructor prefiere hablar con su trabajo y no le gusta 
demasiado la exposición pública. Parece que se pone colorado cuando 
se recuerda que sus coches, fabricados íntegramente en Asturias, 
tienen, así resumiendo, catorce títulos nacionales (diez Campeonatos 
de España de Montaña y cuatro Copas de España CM-CM1). Además ha 
participado en infinitas pruebas nacionales e internacionales. Pero 
Jesús Bango es así, un tipo discreto, más de taller que de sala de prensa. 

El coche se presentó en las instalaciones de Cisvial, en Langreo, en un 
acto a la altura de lo que se quiere conseguir con el B59, muchos títulos. 
El salón abarrotado de público, autoridades locales y regionales y el 
coche tapado con una tela esperando el momento estelar de su 
descubrimiento. La presentación fue una suerte de homenaje a Julio 
César Castrillo y Francisco Javier Álvarez, fallecidos días antes en el rally 
de Tineo. Los asistentes guardaron un emotivo minuto de silencio. 

En el ambiente, además de mundo del motor, se respiraba orgullo 
patrio. Constructor, piloto, la escudería Langreo Motor Club, 
patrocinadores, ingenieros, todo lo relacionado con el coche es 
asturiano y se hace en Asturias. La directora de Valnalón lo proclamaba 
orgullosa, «se ha hecho todo aquí, y eso genera empleo, actividad 
económica y desarrollo tecnológico». Porque un coche de estas 
características requiere una tecnología de última generación y de eso 
se encarga, en buena medida la Universidad de Oviedo. Allí estaba 
Daniel Álvarez, del departamento de Construcción e Ingeniería de 
Fabricación de la Universidad de Oviedo, que recordó que «hace 18 
años tuvimos la suerte de conocer a Jesús, que necesitaba un salto 
tecnológico para sus coches». A partir de ahí surgió «una relación muy 
fructífera para la Universidad de Oviedo». El primer año esa 
colaboración se plasmó ya en una tesis doctoral, a partir de ahí vinieron 
trabajos de fin de carrera, de fin de grado, prácticas de estudiantes de 
ƭŀ ¦ƴƛǾŜǊǎƛŘŀŘΧ ζ¢ƻŘŀ ǳƴŀ ōŜƴŘƛŎƛƽƴ Ǉara nosotros», resumió el 
responsable de la Universidad de Oviedo. También Francisco Gutiérres, 
de Guttrans, la empresa asturiana creada en 1988 y que en 2002 

«medio en broma», empezaron a colaborar con Bango. La broma 
supera ya los 20 años. 

El consejero de Industria, Enrique Fernández, que fue alcalde de San 
Martin del Rey Aurelio, ofreció más datos de esos que a Jesús Bango le 
parecen de lo más normal. «Sus desarrollos se están exportando a toda 
Europa, Iberoamérica o Asia», apuntó el Consejero que destacó que 
desde Bango Racing Cars «generáis empleo, riqueza, innovación e 
investigación, y eso es algo que requiere Asturias». 

«Me enorgullece que la base de operaciones de todo esto esté en 
Langreo». La alcaldesa de Langreo, Carmen Arbesú, celebraba la llegada 
del nuevo coche destacando eso que flotaba en el ambiente, que todo 
estaba hecho en Asturias y que se había hecho además con mucho 
cariño y mimo. 

Arbesú, junto a Bango y Javi Villa fueron los encargados de retirar la tela 
que tapaba esa obra de la ingeniería que es el B59, una obra salida de 
un taller de La Felguera, fabricada de manera artesanal y con la que Villa 
correrá el campeonato de España de montaña. El Fito es la primera cita 
pero quedan muchas carreras y seguro que muchos triunfos, como 
también es seguro que a Bango le queda mucho por hacer, y lo hará en 
casa, en Asturias, para que corra por todo el mundo. 

La escudería Langreo Motor Club, organizadora de la Subida a Santo 
Emiliano, una de las citas automovilísticas de mayor prestigio del país, 
ha decidido otorgar este año su «trofeo institucional» de 2023 a la 
empresa Gráficas Felguerinas. El motivo, «su apoyo incondicional» a 
esta competición automovilística que cada mes de junio se disputa en 
Langreo. 

La directiva del Langreo Motor Club se reunió hace unos días para tomar 
la decisión de elegir al galardonado de este año. Estuvieron en el 
encuentro el presidente, Gervasio «Sasi» Pardeiro; el vicepresidente 
José Ignacio Martín; la secretaria-tesorera, Adela Giganto y los vocales 
Juan Amador Pérez, José Ramón Pardeiro, Eloy Campo, Manuel Antonio 
García, José Aquilino Fernández y Aitor Martín. Finalmente, se aprobó 
«por unanimidad» otorgar el galardón a Gráficas Felguerinas, tanto por 
sus «aportaciones económicas como por su apoyo humano y material, 
imprescindible para realizar nuestra prueba» 

El «trofeo institucional» de Langreo Motor Club empezó a otorgarse en 
el año 2004. Entonces, se entregó a la dirección general de Deportes del 
Principado. LA NUEVA ESPAÑA recibió el premio en 2006. 

   

El coche fantástico se 

fabrica en Langreo  

El piloto Javi Villa estrena en el campeonato de 

montaña el nuevo vehículo B59 de Bango Racing 

Cars, construido por completo en Valnalón 

LA NUEVA ESPAÑA, 30·04·23 

 LANGREO EN LOS MEDIOS  

Langreo Motor Club 

otorga su "Trofeo 

institucional" a la 

empresa Gráficas 

Felguerinas  

La escudería destaca el papel de la compañía con su 

apoyo a la Subida a Santo Emiliano 

LA NUEVA ESPAÑA, 15·05·23 
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La Policía Local de Langreo ha puesto en marcha patrullas nocturnas con 
coches camuflados por las calles del concejo, con el objetivo de frenar 
el incremento de robos en casas y establecimientos. Vecinos de los 
núcleos de la zona alta de La Felguera como Pénjamo, Llano la Cuesta y 
Pando denunciaron una "oleada de robos y tentativas" en sus viviendas, 
en ocasiones con los vecinos dentro. Incluso llegaron a organizar 
patrullas ciudadanas.  

El incremento de la vigilancia por parte de la Policía Local se suma al 
aumento de las patrullas impulsado por la Policía Nacional, en el marco 
de un plan coordinado entre ambos cuerpos de seguridad. 
Responsables del gobierno local de Langreo señalaron que la presencia 
de más patrullas en las calles "se encuadra en el dispositivo que se puso 
en marcha días atrás para incrementar la seguridad ciudadana". 

Los vecinos de los barrios y núcleos rurales de la zona alta de La Felguera 
se habían movilizado para pedir más vigilancia. En Pénjamo, a través de 
un grupo de whatsApp llamado "Alerta, Pénjamo activo" pusieron en 
marcha patrullas ciudadanas. El objetivo era disuadir a quienes puedan 
intentar realizar actividades delictivas o que vayan en contra de la 
convivencia.  

En Llano la Cuesta también se creó otro un grupo de whatsApp para 
saber dónde se ha producido el último robo o si alguien ha visto por las 
inmediaciones de su casa a alguien sospechoso. Los habitantes de 
Pando, por su parte, anunciaron su intención de llevar sus 
movilizaciones a Oviedo, con el respaldo de otros barrios próximos que 
también se han visto afectado por los robos en viviendas.  Las 
concentraciones de protesta serán frente a los juzgados de Langreo y 
también en Oviedo, frente a la Consejería de Presidencia (que tiene las 
competencias de Justicia) y frente a la Consejería de Derechos Sociales, 
ya que "hay un menor entre los presuntos autores", indicaron los 
vecinos. 

Detenciones 

La actividad de la Policía Local ha sido intensa durante los últimos días. 

Los agentes detuviero a tres personas durante el puente de mayo, dos 

de ellas por robos -uno había sido detenido con anterioridad en el 

municipio-. El tercero fue arrestado por quebrantar una orden de 

alejamiento de su pareja. 

Dos detenidos y 38 denuncias por drogas es el balance hasta el 
momento del dispositivo especial conjunto "contra los robos y su 
relación con el tráfico y consumo de drogas en vías públicas" impulsado 
desde el pasado de abril por agentes de la Comisaría de la Policía 
Nacional de Langreo-San Martín, la Jefatura Superior de Asturias y la 
Policía Local de Langreo. 

Según informó la la Policía Nacional, "con motivo del aparente 
incremento de robos en interior de vehículos que estaban ocurriendo 
en Langreo y San Martín del Rey Aurelio, desde la Jefatura Superior de 
Policía de Asturias y desde la Comisaría de Langreo se decide 
implementar un dispositivo de choque para frenarlo de raíz". 

"El dispositivo", destacaron, "empezó el pasado mes de abril, dando 
excelentes resultados. Por el momento ha sido detenida una persona 
por robo en interior de vehículo y otra por tráfico de drogas, habiéndose 
elaborado también 38 denuncias por consumo o tenencia de sustancias 
estupefacientes en vía pública". 

Los detenidos, una vez finalizaron los trámites en Comisaría pasaron a 
disposición del Juzgado de Guardia, que continuará con la instrucción. 
Las denuncias por consumo de drogas han sido remitidas a la 
Delegación de Gobierno, "donde se incoará el oportuno expediente 
sancionador. Por parte de la Comisaría se continúa con el dispositivo en 
estrecha colaboración también con la Policía Local de Langreo y no se 
descarta que se produzcan nuevas detenciones e intervenciones". 

Refuerzos 

La Policía Nacional y la Local habían incrementado la vigilancia policial 
en Langreo. La medida adoptó después de que los vecinos de Pénjamo, 
Llano la Cuesta y Pando denunciaran una "oleada de robos y tentativas" 
en sus casas, en ocasiones con los vecinos dentro. Incluso llegaron a 
organizar patrullas ciudadanas. Los agentes de refuerzo de la Policía 
Nacional fueron enviados desde la Jefatura Superior de Policía de 
Asturias, en Oviedo. La Policía Local de Langreo, por su parte, puso en 
marcha patrullas nocturnas con coches camuflados por las calles del 
concejo, con el objetivo de frenar el incremento de robos en casas y 
establecimientos 

Los vecinos de los barrios y núcleos rurales de la zona alta de La Felguera 
se habían movilizado para pedir más vigilancia. En Pénjamo, en 
concreto, a través de un grupo de whatsApp llamado "Alerta, Pénjamo 
activo" organizaron patrullas ciudadanas que luchan contra la 
inseguridad en la zona. 

 

La policía intensifica la 

seguridad en Langreo: coches 

camuflados de la Local 

patrullan las calles para 

evitar robos  

La medida se enmarca en el plan coordinado con la 

Policía Nacional para controlar la delincuencia en el 

concejo 

LA NUEVA ESPAÑA, 03·05·23 

 

Dos detenidos y 38 denuncias 

por drogas en un mes: el 

balance del plan de choque 

contra la delincuencia en 

Langreo  

Agentes de la Policía Nacional y la Local participan 

en el dispositivo, que también persigue frenar los 

robos. 

LA NUEVA ESPAÑA, 17·05·23 
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El semillero de la Ciudad Industrial del Valle del Nalón, Valnalón 
(sociedad pública que depende de la Consejería de Industria, Empleo y 
Promoción Económica), sigue creando empresas, pero a un ritmo que 
sigue siendo lento. En detalle, en el ejercicio de 2022 -cuya memoria de 
actividad se acaba de cerrar- se han logrado impulsar un total de 23 
nuevas iniciativas empresariales. «Estos proyectos han supuesto la 
creación de más de una treintena de puestos de trabajo generados», 
explicaba la directora del servicio que se ubica en La Felguera, Marta 
Pérez. Pero la cifra, aun siendo superior a la del ejercicio de 2021 -en el 
que se impulsaron 17 nuevas iniciativas empresariales-, sigue estando 
lejos de los datos de antes de la pandemia. En 2020 fueron 22 y un año 
antes ascendían a un total de 39. ¿El motivo? Sigue habiendo 
incertidumbre. 

Lo que sigue en claro aumento es la cantidad de planes de empresa que 
se han finalizado, esto es, que se han dado todos los pasos previos para 
la creación de una nueva -como lo estudios económicos y de viabilidad- 
pero que todavía sus impulsores no han dado el paso. Han sido un total 
de 177, que se encuentran a la espera de completarse. «Eso ya lo 
deciden los propios emprendedores. Pueden decidirse en breve, 
pensarlo un poco más o quedarse solo en un proyecto». No obstante, 
Pérez señalaba que más de un treinta por ciento de esta cifra cristaliza 
en empresa. En 2021 la cifra ascendía a 145, y a 113 en 2019. 

La cifra que se ha disparado es la de consolidación de empresas, que ha 
llegado a las 358. En este aspecto, Marta Pérez apunta a que una de las 
labores de Valnalón es dar a conocer las herramientas que pueden 
poner a disposición de los emprendedores para lograr sus objetivos, el 
de impulso y consolidación, «ya que muchas veces son totalmente 
desconocidos». Para ese acercamiento a la realidad económica de las 
comarcas mineras en concreto, y de toda la región más en general, se 
abrió una línea de ayudas adheridas al Mecanismo para la Recuperación 
y la Resiliencia (MRR). 

El aprovechamiento de estas ayudas es lo que ha generado este 
incremento de emprendedores que han optado por la consolidación de 
su proyecto. Y es que se puede recibir una importante ayuda económica 
con la realización de un total de diez horas de formación en nuestro 
centro, además de diseñar un plan de viabilidad de futuro. Y esto vale 
también para quien quiera poner en funcionamiento su proyecto. Cada 
propuesta puede recibir una aportación de 4.000 euros cumpliendo 
varios requisitos como desarrollar el plan formativo, diseñar el plan de 
empresa y mantenerse en autónomos o de alta en el IAE por dos años. 

Perfiles 

La directora de Valnalón explicaba que las empresas que se han 
generado en el 2022 son diversas. «La mayoría son autónomos con 
generación de empleo, de sectores como servicios, ingenierías y hasta 
industrial». La directora señalaba que hay «satisfacción» por las cifras 
logradas «ya que venimos de una época muy mala con la afección de la 
pandemia. Estamos remontando». 

Por otro lado, Valnalón sigue creando nuevos espacios para el fomento 
del emprendimiento. De este modo, Marta Pérez, presentaba 
recientemente un espacio 'coworking', el primero de Langreo. Pero se 
destaca que no se trata de un lugar donde estar un periodo concreto de 
tiempo para aquellas empresas o profesionales que lo precisen, sino 
que también se acompaña en el asesoramiento, poniendo a su 
disposición el semillero de proyectos quienes necesiten ayuda en su 
consolidación. Otra de las características que diferencian este espacio 
es su capacidad para «generar red», ofreciendo un servicio distinto a un 
mero alquiler del espacio ofreciendo también una oferta flexible 

La red de geotermia de Langreo sigue creciendo. El servicio llegará a 
más edificios después de que la empresa estatal minera haya obtenido 
fondos del plan de recuperación "Next Generation EU" para ampliar su 
red de calor urbana ("district heating"). Las ayudas se destinarán a la 
tercera fase del proyecto, que proveerá de calefacción y agua caliente 
sanitaria a más edificios de La Felguera. En una siguiente fase se 
pretende llegar a Sama. 

El denominado District Heating Pozo Fondón aprovecha el potencial 
geotérmico del agua de mina para la generación de energía térmica 
mediante el uso de bombas de calor. En una primera fase se llegó a 
cinco edificios de Langreo Centro: el polideportivo Juan Carlos Beiro, el 
edificio de 45 viviendas de VIPASA (Viviendas del Principado de 
Asturias); el centro de salud de La Felguera; el Langrehotel, y la 
residencia para mayores Nuestra Señora del Fresno. 

También hay en marcha una segunda fase del proyecto, mediante 
hibridación con biomasa, de forma que pueda extender la red de calor, 
aumentar la potencia instalada, mejorar la eficiencia y reducir la 
dependencia del bombeo de agua de mina. Para ello, los equipos de la 
primera fase se reforzarán con dos calderas de biomasa, con una 
inversión de 2,2 millones, una obra ya licitada. Se alimentará de energía 
con este método al estadio de fútbol Nuevo Ganzábal, a dos edificios de 
viviendas de las calles Manuel Suárez y Marcelino Camacho, al colegio 
público Eulalia Álvarez, y al centro de FP de Imagen y Sonido. 

 

La creación de empresas 

en Valnalón repunta  

En 2022 fueron un total de 23 las generadas, más 

que en 2021 y 2020, pero todavía lejos de las 

cifras de 2019, cuando se impulsaron 39 proyectos 

EL COMERCIO, 7 de mayo 2023 
 

Langreo, que tendrá 

ayudas de la UE se 

centrará en La 

Felguera  

Los fondos obtenidos se dedicarán a conectar a 

más edificios del distrito langreano, aunque 

también está en cartera llegar en un futuro a Sama 

LA NUEVA ESPAÑA, 10·05·23 
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Tercera fase 

Para la tercera fase, que también se centrará en La Felguera, si bien no 
se han detallado los edificios afectados, Hunosa recibirá 159.054 euros 
de los fondos europeos. Cuando arrancó el proyecto habían sonado 
como candidatos para adherirse a la red el economato próximo al pozo 
Fondón, la Comisaría de la Policía Nacional y Valnalón, entre otros. La 
compañía también valora, para más adelante, extender la experiencia 
a Sama, a edificios públicos como el centro de salud, la Casa 
Consistorial o los centros educativos del paseo de Los Llerones. 

Además, Hunosa ha sacado a licitación la rehabilitación de los dos 
chalés adosados que conserva en la calle La Unión, en La Felguera, con 
un presupuesto de 520.000 euros. En 2021, la compañía acometió el 
derribo de cuatro de los seis chalés que tenía en la zona. En concreto, 
se demolieron los dos bloques de adosados de los extremos. En uno de 
los dos que se han conservado se encuentran las oficinas de la Sociedad 
para el Desarrollo de las Comarcas Mineras (Sodeco), una entidad 
destinada a la promoción de nuevas actividades económicas. 

"Esta obra es cambiar una vías que estaban estropeadas por 
otras nuevas. No supone ningún avance y si no conseguimos 
atraer usuarios se van a acabar cargando la línea Laviana-Gijón". 
Así de categórico se mostró Carlos García, portavoz del 
colectivo de viajeros "Asturias al tren", a la hora de valorar el 
impacto de la renovación del trazado de la línea de la antigua 
Feve a su paso por la comarca del Nalón y hasta Gijón, que ha 
supuesto un desembolso próximo a los cincuenta millones de 
euros. Para "Asturias al tren" el futuro de la línea, para evitar 
que "se acabe hundiendo" y desaparezca, pasa inevitablemente 
por la doble vía y aumentar frecuencias con servicios 
semidirectos que la hagan más competitiva. De lo contrario, 
estará condenada a que los trenes "sigan yendo vacíos, con o 
sin vía nueva". 

En la actualidad, después de casi nueve meses de corte entre 
Pola de Laviana y El Berrón, los trabajos encaran su recta final 
con la previsión de que los trenes vuelvan a circular a partir del 
próximo 25 de mayo. La fecha original prevista para volver a 
poner en marcha este tramo era el 15 de marzo, pero el robo 
de materiales obligó a posponer ese plazo hasta mayo, según 
indicaron en febrero responsables del Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (Adif). 

Los sindicatos de la compañía expusieron cuando se inició la 
obra que se espera que esa renovación de las vías de la línea 
Gijón-Laviana y las obras de mejora asociadas al soterramiento 
de Langreo permitan reducir entre 15 y 20 minutos el tiempo de 
viaje. Ese ahorro de tiempo serviría para mitigar la demora de 
unos quince minutos que supuso, unos meses antes, la entrada 
en servicio del nuevo sistema de seguridad Asfa. 

Sería "lo comido por lo servido", ya que el recorrido entre Pola 
de Laviana y Gijón se volvería a alargar a la hora y cuarto, una 
percepción a la que también se suman los viajeros. "El cambio 
de la vía no supondrá ninguna mejora en los tiempos de viaje. 
La línea solo la usan ahora personas jubiladas o aquellas que no 
tienen carné de conducir porque no resulta atractiva. Y no lo 
será hasta que se pongan servicios semidirectos y se duplique 
la vía entre Noreña y Gijón", indicó Carlos García. 

Esa reodenación de horarios tiene dos opciones. "Una es 
eliminar frecuencias de paso en algunos apeaderos, que el tren 
pase cada dos horas, por ejemplo, para que se puedan poner en 
marcha esos otros servicios semidirectos. La otra es duplicar la 
vía entre Noreña y Gijón, con lo que se podrían añadir esos 
nuevos trenes semidirectos sin recortar los anteriores". 

En todo caso, precisa el representante de "Asturias al tren", 
hace falta "coraje político". "Sabemos que ni el Principado ni los 
ayuntamientos tienen competencia en esto pero les pedimos 
que levanten la voz y lo reclamen. A Barbón ya le pedimos que 
exija la eliminación de ese cuello de botella que hay en Noreña 
y a los alcaldes del Nalón les pedimos que luchen por la defensa 
de Feve. Están calladinos para no meterse en líos. Y la oposición 
también agacha la cabeza sin ponerle el cascabel al gato, por si 
la eliminación de frecuencias en los apeaderos puede resultar 
impopular". 

En el caso de la duplicación de la vía entre Noreña y Gijón, 
García señaló que "la caja ya está hecha y solo se necesitaría 
extender la vía. Es algo fundamental para el futuro de la línea". 
Y añadió: "Un 86 por ciento del trazado de Feve es de vía única. 
Los convoyes pueden alcanzar los 90 kilómetros por hora, pero 
necesitan vía para correr". 

Proyecto 

El proyecto de renovación de la línea de la antigua Feve entre 
Gijón y Pola de Laviana incluye la renovación, adecuación y 
modernización integral de 45 kilómetros de vía (de los 49 km 
totales del tramo). La actuación, con un gasto de 50 millones, 
establece también labores complementarias como el 
saneamiento y mejora de algunos túneles, la consolidación de 
taludes y la adaptación y mejora del firme de varios pasos a 
nivel. 

La línea ha sufrido un importante desgaste de viajeros en los 
últimos años. De los 1,2 millones de usuarios de hace dos 
décadas se pasó a los 440.000 en 2016, cuando se facilitaron los 
últimos datos disponibles 

 

Los viajeros del tren 

Gijón -Laviana aseguran 

que la línea está 

co ndenada a desaparecer 

si no se implantan 

servicios semidirectos y 

doble vía  

"Asturias al tren" asegura que la renovación de la 

vía no supone ningún avance porque los tiempos de 

viaje serán los mismos 

LA NUEVA ESPAÑA, 12·05·23 
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.Los trabajadores de la antigua Feve consideran que la renovación de la 
línea Gijón-Laviana, próxima a finalizar, supondrá un notable avance, 
aunque afirman que el trazado no será competitivo hasta que se 
renueven también los convoyes por otros más modernos y rápidos. Por 
estos nuevos trenes habrá que esperar hasta 2026, como consecuencia 
del «Fevemocho» (el error en la medida de los trenes que se están 
haciendo para Asturias y Cantabria), por lo que serán unos años en los 
que «se seguirá funcionando con trenes antiguos, con problemas de 
fiabilidad y con los que hay dificultades para encontrar piezas de 
repuesto». Y con las consecuentes averías y retrasos. Será en 2026, con 
las vías y los trenes renovados, cuando se pueda pensar en mejorar 
frecuencias y poner en marcha servicios semidirectos, como demandó 
el colectivo de viajeros «Asturias al tren». 

Así lo expuso Francisco Barros, responsable del sector ferroviario de 
UGT en Asturias. «Hay que ir paso a paso. Llevábamos veinte años 
pidiendo inversiones para mejorar la línea. Ahora han llegado con la 
renovación del trazado, que permitirá mejorar la seguridad y la 
velocidad de paso. El problema es que todavía no tenemos los trenes 
adecuados. Ya están comprometidos, pero, hasta que lleguen, habrá 
que pasar unos años en los que seguirá habiendo averías porque los 
trenes que se usan ahora están obsoletos». 

El propio Ministerio ya había reconocido que en la actualidad la 
operadora pública no tiene suficientes trenes de ancho métrico en 
condiciones para ofrecer todos los servicios existentes de la antigua 
Feve. De ahí que se esperaran con impaciencia las nuevas unidades, una 
treintena, encargadas hace tres años. Tras el «Fevemocho» el 
compromiso político fue ampliar la renovación de unidades hasta los 38 
trenes. Si no hay ningún contratiempo más, su entrega se producirá a 
principios de 2026. 

Será en ese momento cuando, a juicio de Francisco Barros, se podrá 
evaluar un aumento de la frecuencias. «Somos realistas y hasta que no 
esté todo el material nuevo funcionando, tanto las vías como los trenes, 
no vamos a poder diseñar nuevos horarios, cuando ya sepamos cuáles 
van a ser los tiempos de viaje. ¿De qué sirve ahora cambiar las 
frecuencias cuándo todavía tenemos unos trenes antiguos proclives a 
sufrir averías?». 

El pasado jueves, Carlos García, portavoz del colectivo de viajeros 
«Asturias al tren», aseguró ςa la hora de valorar el impacto de la 
renovación del trazado de la línea de la antigua Feve a su paso por la 

comarca del Nalón y hasta Gijón, que ha supuesto un desembolso 
próximo a los cincuenta millones de eurosς que para evitar que la línea 
«se acabe hundiendo» y desaparezca, hay que aumentar frecuencias 
con servicios semidirectos, bien duplicando la vía entre Noreña y Gijón 
y añadiendo nuevos trenes o restando frecuencias en el paso por los 
apeaderos menos usados. 

Francisco Barros no es partidario de acudir a la segunda opción. 
«Hablamos mucho de la España vaciada y hay que tener en cuenta qué 
servicios damos a esas zonas. Todos sabemos que hay paradas que se 
utilizan muy poco pero el tren es un servicio público y, por ley, hay que 
dar cobertura también a las personas que viven en núcleos menos 
habitados. Pero si esos apeaderos no se utilizan también hay que 
preguntarse por qué». Y añadió: «¿Son paradas que se usan poco 
porque no hay gente o se usan poco porque no se da un servicio 
atractivo a los vecinos para que lo hagan?». 

El representante de UGT también abogó por establecer un billete único 
entre Feve y Renfe, unificando tarifas. 

«Esta línea es básica para articular Asturias», 
defiende el director del Museo del Ferrocarril 

Javier Fernández, director del Museo del Ferrocarril, siempre ha 
defendido la línea ferroviaria entre Gijón y Laviana. En su opinión «es 
una línea básica para la articulación de Asturias» por lo que «debe 
mantenerse y lograr que sea competitiva, porque no se puede tardar 
una hora y media en ir de Gijón a Laviana o dar un servicio con 
retrasos». Álvarez espera que las obras de cambio de vía que se están 
realizando y que están próximas a terminar «sean el inicio de una 
revitalización real de la línea». Aún así considera que estos trabajos son 
un mantenimiento que se tenía que se tenía que haber hecho hace 
tiempo». Para el experto en ferrocarriles, lo que necesita el trazado 
Gijón-Laviana de ancho métrico, la antigua FEVE, «son reformas 
estructurales importantes». Entre esas reformas cita la vía doble, «que 
no existe en gran parte del recorrido»; cambios en la señalización de los 
límites de velocidad, y «que lleguen las nuevas unidades (trenes), que 
estamos esperando como agua de mayo y que todavía no han llegado». 
Fernández defiende que «el ferrocarril en Asturias es fundamental y 
esta línea es básica», por so hay que mantenerla». También dice estar 
«convencido» de que «las empresas ferroviarias son conscientes de 
esto y por eso tengo la esperanza de que estas obras sean el inicio de 
una mejora definitiva».  

 

La línea de Feve Gijón -Laviana sufrirá retrasos por 

averías en los trenes pese a las vías nuevas, alertan los 

trabajadores  

UGT afirma que solo la llegada de los nuevos trenes, retrasados por el «Fevemocho», permitirán que la línea Gijón-Laviana 

sea competitiva 
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Cómo cambian las cosas en cuestión de poco más de una hora. 
Sobre las 19.30 horas se anunciaba que restablecía el tráfico 
ferroviario en el valle del Nalón, pero únicamente hasta 
Sotrondio. Poco después, en una nota del Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (Adif) confirmaba la reapertura. 
Minutos después, cerca de las 21 horas, en un nuevo 
comunicado, Renfe anunciaba el restablecimiento del tráfico 
para el sábado por la mañana. De forma complementaria, 
informó Renfe, "este sábado se mantiene el servicio alternativo 
actual para garantizar que los viajeros disponen de la 
información de los nuevos horarios que los clientes podrán 
consultar en la web de Renfe".   

La reapertura de la línea ferroviaria Gijón-Laviana, cerrada en 
el tramo entre El Berrón y Pola de Laviana desde el 1 de 
septiembre, abrirá justo un día antes de las elecciones 
municipales y autonómicas. Por ahora los trenes solo llegarán 
hasta Sotrondio, poniendo fin a unas obras que supusieron el 
cierre total del servicio entre Laviana y El Berrón, mientras se 
mantuvo con restricciones horarias entre El Berrón y Gijón. 

«Adif ha restablecido hoy a las 19.30 horas la circulación en el 
tramo El Berrón-Sotrondio, tras la conclusión de las obras de 
renovación integral de la vía y otros elementos de la 
infraestructura ferroviaria en este tramo de la línea de ancho 
métrico entre Gijón-Laviana», comunicó la empresa a última 
hora de la tarde. Poco después Renfe rectificaba, y posponía el 
retorno de los trenes al sábado 27. El jueves 25 por la tarde 
Adif, a preguntas de este periódico se había limitado a asegurar 
que estaban trabajando para que la vía entrase en servicio lo 
antes posible. 

En principio, la circulación debería haber vuelto en marzo. 
Luego se pospuso al 15 de mayo, al final será el día 27. «Los 

daños causados por robos en armarios y cableado de 
instalaciones de señalización y seguridad han impedido la 
recuperación de la circulación entre Sotrondio y Laviana, que 
se traslada unos días hasta que se complete su reparación», 
explicó la empresa ante la no entrada en servicio total del 
tramo. Así que por el momento, apuntaron, «la movilidad de 
viajeros está garantizada en este tramo con un plan alternativo 
de transporte por carretera habilitado por Renfe».  

«En paralelo», añade el comunicado, «Adif continúa 
trabajando en las obras en el tramo Gijón-El Berrón, en horario 
nocturno, sin interrupción en el tráfico ferroviario, que 
culminará en los próximos meses con la renovación de todo el 
trayecto Gijón-Laviana». 

Las obras de renovación de la vía comenzaron hace casi diez 
meses. En un principio estaba previsto que los trabajos 
finalizasen el 15 de marzo. En enero, Adif comunicó que la 
entrada en servicio se retrasaría hasta mayo debido al robo de 
materiales, a las inclemencias climatológicas y a la aparición de 
acuíferos. La compañía aseguró en ese momento que se 
reforzaría la seguridad con los propios equipos de Adif y con 
contrataciones externas. Aún así al parecer los robos han 
continuado y han impedido que todo el tramo entre El Berrón 
y Laviana, uno de los principales medios de transporte público 
en el Valle del Nalón, entre en funcionamiento en su totalidad. 
Vecinos, grupos políticos y usuarios en general han criticado 
durante todos estos meses los retrasos y la falta de 
transparencia de Adif para ofrecer una fecha concreta de 
finalización de los trabajos. 

La renovación integral de la línea de ancho métrico Gijón-
Laviana (49 kilómetros), supone una inversión de 50 millones 
de euros

 

Adif dice que reabre este viernes la línea de Feve del 

Nalón y Renfe rectifica una hora después para matizar 

que circulará desde el sábado  

Los convoyes llegarán por el momento hasta Sotrondio | «Los robos en las instalaciones de seguridad impiden 

abrir el resto del trazado», afirma el Administrador de Infraestructuras ferroviarias. 
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Quince asociaciones de festejos de Langreo que suman más de 

8.000 socios, han hecho frente común para demandar al 

Ayuntamiento un mayor apoyo a la hora de organizar la fiestas 

ya que, de lo contrario, están en "serio riesgo" de desaparecer, 

alertaron. Piden un mayor volumen de subvenciones 

(actualmente tienen que repartirse 36.000 euros entre todas), 

más agilidad en su cobro, ampliar el horario de cierre de las 

barras de las fiestas y la aprobación de una ordenanza 

municipal que regule la organización de espichas, entre otras 

medidas. 

La petición se acordó tras las reunión que representantes de 

quince asociaciones de festejos, vecinos y cultura mantuvieron 

en la Sociedad de Festejos y Cultura "San Pedro" La Felguera. 

"En el escrito pedimos amparo al Ayuntamiento de Langreo por 

temas que nos preocupan", indicaron para exponer que su 

reivindicación no tiene ningún tipo de contenido político 

porque son problemas que "venimos arrastrando desde hace 

años", independientemente del signo del gobierno local. 

"Estamos dispuestos a sentarnos a seguir debatiendo y 

consensuando con los partidos políticos y el gobierno que vaya 

a salir de las próximas elecciones municipales del 28 de mayo". 

En lo relativo a las subvenciones, los colectivos ven "urgente y 

necesario" aumentar la partida que ahora se destina, que 

asciende a 36.000 a repartir entre quince asociaciones, "muy 

bajo para toda la labor que se realiza. Además, es necesario 

fijar un calendario de cuándo se debe realizar el pago en 

tiempo y forma por parte del ayuntamiento de las 

mencionadas subvenciones". También piden en este capítulo 

acelerar el cobro, ya que algunas de ellas han percibido apenas 

unos días los pagos del año pasado, con lo que ello implicada 

para hacer frente a los requerimientos de proveedores. Incluso 

plantean anticipar ese cobro, como en otros concejos. 

Solicitan también un aumento del número de actuaciones a 

realizar en los distintos pueblos del concejo y que el 

Ayuntamiento pase a subvencionar al menos dos actuaciones 

(actualmente es una). Ven "prioritario", además, ampliar el 

horario de cierre de las barras de las carpas y locales festivos 

ligados a estas entidades, que "ahora mismo está impuesto en 

las cuatro de la mañana. Sobre todo hay que tener en cuenta 

aquellos días en los que en la jornada siguiente no es día 

laborable. Esto permitiría a los locales ampliar su actividad con 

los socios". 

Otro tema que preocupa a las asociaciones son las espichas, 

que ya generó polémica en marzo por la concesión de los 

permisos. La normativa regional impide celebrar espichas si no 

se contrata para ello a un profesional, por lo que piden una 

ordenanza municipal específica que permita flexibilizar esa 

norma, como ocurre en otros concejo. "Actualmente, Langreo 

no cuenta con una normativa específica de espichas que regule 

la concesión de licencias para la realización de estas jornadas. 

Puesto que las asociaciones que organizan estos eventos no 

tienen ánimo de lucro y además son su principal fuente de 

ingresos, se hace sumamente importante que exista una 

regulación y que permita, por lo menos, a los colectivos 

organizar un mínimo de cinco espichas o jornadas 

gastronómicas al año". Y añadieron: "Otros ayuntamientos de 

la cuenca del Nalón como Laviana o San Martín del Rey Aurelio 

ya cuentan con esta normativa y la experiencia, según nos 

comentan desde asociaciones de estos dos municipios, está 

siendo muy buena". 

Riesgo 

Los colectivos de festejos argumentan que, "en un contexto en 

el que nos encontramos de pérdida de población, el 

mantenimiento de la actividad en los pueblos está supeditado, 

en buena medida, a las actuaciones que llevamos a cabo las 

asociaciones. Mantener vivos los pueblos y activos a nuestros 

socios solo se puede conseguir si desde las administraciones 

nos apoyan y no nos ponen piedras en el camino". "De lo 

contrario", alertaron, "si no se tienen en cuenta nuestras 

reivindicaciones o se ignoran y ni siquiera se debaten, no solo 

se vería mermada nuestra actividad. Nuestra existencia 

correría serio riesgo y, sin nosotros en los pueblos, nuestros 

valles, montañas y calles se verían abocados al más absoluto de 

los silencios. Y ninguna persona que busque lo mejor para 

Langreo quiere esto". 

 

 

 

Las fiestas populares 

de Langreo, en riesgo 

de desaparición: el SOS 

de quince sociedades 

para salir adelante  

Los colectivos, que aglutinan a 8.000 socios, piden 

más subvenciones, un cobro más ágil y una 

ordenanza para regular espichas 
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